

# EL OBSERVADOR

A Weekly Publication from  
The Portland Observer

## de Portland

### Acepta Barrio ser precandidato de AN a la Presidencia: Javier Corral

Ciudad Juárez, Chih., El diputado federal Javier Corral Jurado afirmó que el ex gobernador Francisco Barrio Terrazas aceptó ser precandidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República. Esta habría sido la razón por la que ayer por la tarde se reunieron en privado el ex mandatario estatal y Vicente Fox Quesada.

Corral Jurado apuntó que en una semana Barrio Terrazas oficializaría su precandidatura, lo

cual le han pedido diputados federales, así como amigos y militantes panistas.

"Al PAN - dijo Corral Jurado - le conviene una competencia nutrida" y "Barrio Terrazas es un líder indiscutible, con calidad moral, que no está en duda, por lo que es considerado un activo de este partido".

El legislador federal agregó que el ex gobernador "ha hecho una pausa luego de que terminó su periodo gubernamental, lo cual

debe comprenderse".

En alusión a Fox, dijo que en política "no existen espacios ganados para siempre, no hay dogmas ni candidatos indiscutibles", por lo que se debe esperar la candidatura de Barrio Terrazas y de otros.

Según participantes en el encuentro de ayer, Fox dijo que sería "fatal" para el país que el PRI ganara las elecciones del 2000 y que no descartó una alianza opositora para derrotar al partido oficial.

### FMI: muy posible, un importante préstamo para México este año

Fondo Monetario Internacional (FMI) afirmó hoy que existen "muy buenas posibilidades" de que este mismo año acuerde la entrega de "un importante préstamo" para México.

Claudio Loser, responsable para asuntos latinoamericanos del organismo multilateral, indicó este sábado que existe "una viabilidad muy alta" de que se concrete un programa con México. Sin embargo, calificó de "estratosférico" situar la cantidad que sería otorgada por el FMI a ese país en nueve mil millones de dólares.

El funcionario habló este sábado en una conferencia de prensa celebrada en el marco de la reunión de primavera del FMI y el Banco mundial, que concluye la próxima semana en esta ciudad.

Algunos medios de comunicación mexicanos han ubicado el monto del próximo préstamo del FMI a ese país entre ocho mil y nueve mil millones de dólares. El anuncio de Loser ocurrió un día después que el organismo acordó los términos de una nueva línea de crédito para contingencias que serviría para ayudar a países como México, Argentina y Perú a evitar el contagio de crisis financieras externas.

México tiene vencimientos de deuda con el Fondo Monetario Internacional por nueve mil millones de dólares para 1999 y el 2000, de los cuales cinco mil millones deben ser cubiertos este mismo año.

Esa deuda es el remanente del

permitido a ese país "desvincularse" de la situación que han vivido otras economías emergentes.

Aunque el crecimiento económico de México se ha desacelerado a partir del último trimestre de 1998 y se han demorado aspectos como la reforma del sistema fiscal, la balanza de pagos del país se ha mostrado "muy sólida" y las tasas de interés siguen a la baja, dijo Loser.

El FMI consideró que en 1999 el producto interno bruto del país crecerá sólo 2 por ciento, un punto menos del previsto por el gobierno, después que en 1998 lo hizo a una tasa de 4.9. El organismo considera que en el 2000 la economía tendrá un incremento de 3 por ciento.

### Obtuvo el gobierno ingresos extra por 20 mil millones de pesos

Una combinación de factores internos y externos permitió al gobierno federal obtener ingresos extraordinarios por 20 mil millones de pesos en el primer trimestre de este año, recursos que hasta ahora no están programados para ser gastados en 1999, y que permitirán al sector público un mayor margen de maniobra presupuestaria en el 2000, el año de unas reñidas elecciones presidenciales en México.

La recuperación en los precios internacionales del petróleo, que el viernes cerró en 14.32 dólares por barril, representó un ingreso no previsto por el gobierno de unos 9 mil millones de pesos, de acuerdo con previsiones preliminares.

En la integración del presupuesto para 1999, calificado por la Secretaría de Hacienda como el más austero en la historia del país, el gobierno federal calculó que el precio del petróleo de exportación, un mecanismo que provee al Estado de una tercera parte de sus ingresos fiscales, sería este año de 9.25 dólares por barril.

Carlos Ramírez, analista de la Casa de Bolsa Banorte, calculó que el incremento de un dólar en el precio de la mezcla de petróleo mexicano de exportación representa 600 millones de dólares

adicionales de ingresos por exportaciones.

Mientras, analistas de Bancomer consideraron que los mayores precios del petróleo, sobre todo en marzo, significaron para el gobierno federal un ingreso adicional de nueve mil millones de pesos.

La segunda fuente de ingresos extraordinarios para el gobierno en el primer trimestre provino de una mayor recaudación fiscal ala esperada.

Información preliminar de la Secretaría de Hacienda señala que entre enero y marzo pasados, la recaudación fiscal fue superior en por lo menos 11 por ciento a la del mismo periodo de 1998, cuando fue de 99 mil 334.6 millones de pesos.

En tal caso, el aumento en el cobro de los diversos impuestos y gravámenes reportaría al gobierno federal un ingreso adicional sobre el obtenido en el primer trimestre de 1998, de 10 mil 926 millones de pesos.

Hasta ahora, el gobierno federal no ha anunciado la intención de incrementar el gasto público en 1999, en concordancia con los mayores recursos de que dispone, en una actitud que contrasta con la celeridad empleada en 1998 para reajustar el presupuesto cuando

disminuyeron los precios del petróleo.

El año pasado, el gasto público fue ajustado en 32 mil millones de pesos, como respuesta del gobierno ante la pérdida de ingresos petroleros y para evitar que la menor disposición de recursos por parte del sector público elevara el déficit fiscal previsto para ese ejercicio, que fue de 1.4 por ciento del producto interno bruto (PIB).

Carlos Ramírez consideró que el hecho de que las ventas petroleras representen una tercera parte de los ingresos del gobierno significará que los mayores precios aumentarán los recursos de que dispone el sector público para este año.

"Dichos recursos podrían ser empleados en dos formas: la más probable sería amortizar deuda interna para reducir el nivel de déficit fiscal esperado para 1999, que es de 1.25 por ciento del PIB, lo cual podría alentar una disminución de las tasas de interés", señaló.

La otra posibilidad, consideró, es que el gobierno federal aumente sus inversiones para alentar el rubro de la demanda agregada -es decir, el consumo e inversión del sector público - correspondiente a la inversión fija bruta.

### Viva Mexico!



A photo exhibit entitled Viva Mexico! by Carlos Contreras Oteyza is being displayed at the premises of the Mexican Center and the Mexican Consulate in downtown Portland. It is open to public until May 27, Monday through Friday from 9 AM until 4 PM.

### Gabriel Mira, noqueado en cuatro por Manny Pacquiao

El pugil mexicano Gabriel Mira fracasó en su intento por ganar la corona mosca del CMB, tras caer por nocaut en el cuarto round ante el monarca filipino, Manny Pacquiao, en combate realizado en la arena Araneta de Manila, Filipinas.

El retador Mira, de 24 años, cayó de bruces al encerrado y el referi estadounidense Richard Steele determinó el fin de la pelea. Pacquiao (24 años) defendió su cinturón vez ante 15 mil aficionados, luego de arrebatarlo en diciembre al tailandés Chatchai Sasakul.

Mira, carpintero de Metepec, estado de México, no pudo soportar el fuerte ritmo de ataque del local y su debacle vino cuando recibió una combinación de

derecha a izquierda en plena cara que fue suficiente para que se detuviera la contienda. El filipino envió tres veces a la lona al mexicano, una en cada asalto, lo que ya presagiaba que su triunfo llegaría en cualquier momento.

En Alemania, el ruso Ajmed Kotiev defendió por tercera ocasión su fajín de los welter, versión OMB, al derrotar por nocaut técnico en el tercer episodio a Peter Malinga, campeón de Sudáfrica.

Mientras que en Argentina, Daniel Alvez superó el accidente cerebral que le provocó un nocaut ante el dominicano José María Rosa, el mes pasado, y pronto dejará la clínica para comenzar una rehabilitación en su domicilio.

### Guerrero venció a Cárdenas

En emotivo duelo, Osvaldo Guerrero se impuso por decisión dividida a Edgar Cárdenas y le quitó el cetro continental minimosca del CMB, anoche en la arena Coliseo. Cárdenas terminó de pie, pero los últimos rounds estaba algo noqueado.

### Savón pierde otra vez

Un fuerte derchezo puso fuera de combate en el segundo asalto al legendario Félix Savón, séxtuple campeón mundial y bicampeón olímpico, en un relampagueante choque efectuado la noche del viernes en la sala Kid Chocolate, la catedral del boxeo en La Habana. El victimario del gigante de ébano fue su compatriota Noel Pérez, un púgil de mediana categoría.

### Consejos Para Controlar El Peso De Los Niños

Muchos niños tienen sobrepeso. ¿Cómo pueden los padres ayudar a controlar este problema? Un bebé con sobrepeso no siempre se vuelve un niño con sobrepeso. Los bebés necesitan leche de pecho o fórmula cuando la piden, y comidas y bocadillos rutinarios.

Si un niño de más de dos años todavía está en el extremo más alto de la tabla de crecimiento, trato de identificar malas costumbres de

alimentación.

¿Le están dando los abuelos demasiadas galletas, gaseosas o muchos dulces? ¿Qué están sirviéndole las niñeras o los encargados en la guardería?

¿Su hijo no está haciendo ejercicios, o está viendo demasiada televisión?

¿Come mucho su hijo cuando está nervioso o descontento?

¿Todavía toma pacha su hijo?

¿Se necesita algún control? Ne se le debe permitir comer lo que los niños quieren cuando quieren. Los padres son los que deciden qué, cuándo y dónde comen los niños. Los niños deciden cuánto y si quieren comer.

Las dietas bajas en calorías no son para los niños. Pueden afectar el crecimiento de un niño. Trate de mantener el peso del niño mientras éste crece en altura.

### Buscaría el MST fundar un partido laborista en México

El Movimiento Social de los Trabajadores (MST), agrupación política nacional repaldada por dirigentes sindicales, extenderá su campaña de afiliación a la s ocmunidades de todo el país "para establecer vínculos sociales y de mediación" El objetivo, señalo militantes y promotores del MST, "es constituir en el mediano plazo el gran partido laborista del México".

El MST, proyecto que recolectó miles de firmas y obtuvo su registro enunas cuantas semanas, tiene el apoyo de dirigentes de orgnaizaciones adherentes de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), particularmente Agustín Rodríguez, del STUNAM; Alejandra Barrales, secretaria general de la asociación sindical de sobrecargos, y Francisco Hernández

Juárez, líder de los telefonistas. Sin embargo, este último direigente rechazó que se pretenda formar un partido y señalo que el propósito de esta agrupación es fomentar la participación real de los trabajadores en los asuntos públicos, pues han permanecido al margen a causa del corporativismo practicado por líderes del sindicalismo oficial.